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Hauptbeschreibung / Main description 

Dieses Buch ist eine Weltpremiere: Hattula Moholy-Nagy, die Tochter des Künstlers und 
Bauhausmeisters László Moholy-Nagy, hat für diese Publikation ihr Foto-Archiv geöffnet und zum 
ersten Mal ist Moholy-Nagys Album von Fotokontakten zu sehen. Es entstand zwischen 1925 und 
1937, zwischen Weimar und der Emigration in die USA. Moholys Fotogramme und Fotografien 
gehören zu den bedeutendsten Arbeiten der Kunst des 20. Jahrhunderts und sind Ikonen der von ihm 
maßgebliche geprägten Bewegung des Neuen Sehens – einer spektakulär neuen Art auf die Welt zu 
blicken und sie mit Fotoapparaten aus den Angeln zu heben. 
Mit mehr als 1 000 Fotografien und Illustrationen ermöglicht dieses Buch eine ganz neue Sicht auf 
den Fotografen Moholy-Nagy. Auf der Grundlage neu erschlossener Archivquellen und des bislang 
unbekannten Bilderfundus werden unterschiedlichste Aspekte seiner fotografischen Tätigkeiten 
erschlossen: Moholys Reisen durch Europa; seine Tätigkeit als Vortragsreisender und Vermarkter der 
eigenen Arbeit; das Zusammenspiel von Film und Fotografie vor dem Hintergrund wiederentdeckten 
Filmmaterials. 

It is largely thanks to László Moholy-Nagy’s artistic and journalistic efforts that photography became 
an integral part of modern artistic creation, starting in the 1920s. His photograms are icons of the 
medium, and yet his photographic oeuvre has never been comprehensively published. For the first 
time, Moholy-Nagy’s daughter Hattula has now granted full access to her father’s photographic 
archive and made the material available for publication. 
The album at hand presents contact sheets that Moholy-Nagy made on the go between Amsterdam, 
London and Chicago. With more than 1,000 photographs and illustrations, this book provides a 
comprehensive overview of Moholy-Nagy’s photographic prolificacy from its peak in the mid to late 
1920s until the artist’s immigration to the US in 1937. Based on recent archival findings, the book 
brings together diverse aspects of his work and is a thorough reassessment of Moholy-Nagy the 
photographer. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Biographie / Biography 

László Moholy-Nagy (1895–1946) gehört als Maler, Fotograf, Filmer, Plastiker und Gestalter zu den 
herausragenden Künstlerpersönlichkeiten des 20. Jahrhunderts. Der junge Bauhausmeister prägte 
die Ausrichtung der Schule zu einer neuen Einheit von Kunst und Technik. Als Gründungsdirektor des 
New Bauhaus in Chicago trug der Pädagoge maßgeblich zur Verbreitung der Bauhausidee in den 
Vereinigten Staaten bei. Visual Studies und Kommunikationswissenschaften wurden durch seine 
Schriften und Theorien vorbereitet. 
 
László Moholy-Nagy was born in Bácsborsod, Hungary, in 1895. After his military service in World 
War I and completing a law degree, he took up painting and moved to Berlin. In 1923 Moholy-Nagy 
was appointed by Martin Gropius to teach at the Bauhaus in Weimar. Following a very active 
intermediate period of personal design work, films and exhibitions in Berlin beginning in 1928, he 
emigrated to the US and founded the New Bauhaus—American School of Design in Chicago in 1937. 
In his short lifetime, Moholy-Nagy published numerous books and participated in many exhibitions, 
both group exhibitions and one-man shows. He died in 1946. 
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